



Murillo y Robles, ¿casos legales o fichas políticas?

Analistas descartan una coincidencia en ambos casos y consideran que son sólo actos mediáticos y no de justicia

EL DATO

El juez de Control recriminó a los fiscales de la FGR no llegar preparados para la diligencia de imputación.

EN DUDA APLICACIÓN IMPARCIAL DE LA JUSTICIA

Tras detención de Murillo Karam y liberación de Rosario Robles, **expertos coinciden en que se trata de actos mediáticos de este gobierno ante la crisis de seguridad en el país**



Texto: **LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

La detención del extitular de la Procuraduría General de la República, Jesús Murillo Karam y la liberación de la exsecretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, han despertado dudas por la forma simultánea en que ocurrieron. Para politólogos y juristas, las coincidencias no existen y se trata de actos mediáticos del presidente Andrés Manuel López Obrador frente a la grave crisis de inseguridad y violencia en el país.

Entrevistados por EL UNIVERSAL, el politólogo José Antonio Crespo, el analista y periodista Raúl Trejo Delarbre y el jurista y catedrático José Perdomo coincidieron en que ambos casos, ocurridos el viernes, confirman que en el país hay una aplicación selectiva de la justicia en contra de adversarios, lo cual sigue minando el Estado de derecho.

José Antonio Crespo opinó que la detención de Murillo Karam se trató de la aplicación de la justicia selectiva, con clara intención política por parte del gobierno "para no quedarse con las manos vacías, ni dejar inconcluso el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzínapa".

Dijo que se tendrá que demostrar que Murillo Karam tuvo algo que ver con la desaparición y que ordenó la matanza de los estudiantes, como se le acusa de forma ambigua y confusa. Señaló que lo paradójico es que este gobierno ha liberado a casi todos los implicados, como *El Gil*, y ahora ha deteniendo a quienes los habían investigado y aprehendido.

"Una gran cantidad de los que sí fueron los asesinos y ahora están persiguiendo a quienes fue-

ron los perseguidores de los asesinados. No digo que sea inocente [Murillo Karam], simplemente no deja de ser paradójico que los persecutores estén presos", dijo.

Calificó como un "cochinerero y un desastre" la investigación y manejo del caso por parte del gobierno y dijo que es obvia la intencionalidad política con la detención "para ganar legitimidad, poder salir del caso donde están descubriendo, después de ocho años, lo que todo el mundo sabía y no se atrevían a decir, que los estudiantes estaban muertos".

Expuso que también puede existir una relación entre la detención de Murillo Karam y lo ocurrido en las últimas dos semanas en el país, con narcobloqueos, quema de negocios, homicidios de ciudadanos por parte de la delincuencia organizada y actos de terrorismo. "Creo que sí puede haber una relación".

No cuenta con elementos, señaló, para establecer una relación o intencionalidad entre la detención de Murillo Karam y la liberación de Rosario Robles, pero dijo que en el caso de esta última hay indicios que indican que siempre existió una motivación política, porque estuvo presa tres años por un delito no grave.

Por su parte, José Perdomo coincidió en que hay una "justicia selectiva a modo para los amigos y otra para los adversarios", lo cual mina el Estado de derecho y sólo provoca más impunidad.

Consideró que no es una "simple coincidencia" que hayan detenido al autor de la llamada verdad histórica y unas horas después liberaran a Rosario Robles, cuyos abogados tenían tres años pidiendo seguir el proceso en libertad. "Esto abona a la existencia de un pacto político entre López Obrador y Peña Nieto en el sentido de que siempre debe existir un detenido del sexenio anterior, un pez gordo para dar sustento al supuesto combate a la corrupción de la 4T".

Argumentó que será muy di-

ficil probar el delito de desaparición forzada en contra de Murillo Karam porque cualquier ilícito tiene que ser "personalísimo; es decir, por actos personales y directos y en este caso yo no veo que se pueda probar", subrayó.

También calificó como paradójico que todos estos anuncios mediáticos de la detención de Murillo se den después de dos semanas de una crisis de violencia e inseguridad, donde la delincuencia organizada realizó bloqueos, asesinatos y quema de negocios, lo cual muestra el fracaso de la política de seguridad y ahora se quiere desviar la atención con este tipo de acciones.

Raúl Trejo Delarbre expuso que la detención de Jesús Murillo Karam es resultado de una operación de propaganda política del gobierno de López Obrador.

"Las conclusiones sobre Ayotzínapa que ha ofrecido Alejandro Encinas son esencialmente las mismas que presentó Murillo Karam en 2014", expuso.

Sobre la excarcelación de Robles, dijo que se "pone fin, a medias, a una alevosa injusticia. Estuvo en prisión sin acusaciones sólidas. Independientemente de la opinión que tengamos sobre su vida pública, hay que reconocer que ha sido presa política del gobierno actual", finalizó. ●

“

Esto abona a la existencia de un pacto entre López Obrador y Peña Nieto... debe existir un detenido del sexenio anterior, un pez gordo”

JOSÉ PERDOMO

Catedrático y jurista